
第２回 日本模型ヨット協会ＤＦ９５選手権大会レポート 

 

去る９月２日（土）～３日（日）、静岡県磐田市竜洋Ｂ＆Ｇ海洋セン

ター内のしおさい湖においてドラゴンフライト９５(以下ＤＦ９５)

のワンデザインレースである表記大会が開催されました。各支部か

ら２２名のエントリーが有り、１３ラウンドのレースが行われまし

た。おかげさまでクラス３連覇を達成する事が出来ました。 

 

開催地 

古くから遠州は風が強い事で有名です。かつてはＪＲＧＡ日本模型

グライダー協会の大会が定期開催されていて何度も足を運んだもの

です。３．１１以降、防潮堤が建設され、現在ほぼ完成し１４ｍの高

さとなって居ました。この防潮堤は風向きに依って様々に影響し、今

大会の条件を変化させていました。 

 

レース１日目 

初日は南西から西南西に変化する風の中でのレースとなりました。

初日の艇庫前の操船エリアはコースに沿っており、とても見やすい



レイアウトでした。また、風上マークも複数設置されており、風向き

変化に応じて適切に使い分けられていました。 

初日は６ラウンド１２レースを完了しましたが、まだ誰が勝つかは

解らない状況でした。なぜなら翌日は風向きが大きく変わる予報だ

ったからです。 

 

荒れた２日目 

風向きの変わった２日目は風上マークが操船エリアから遠くなって

しまいました。ラフな操縦や距離感の誤差で接触などのインシデン

トが多発しました。操縦者の技量だけでは無く、防潮堤で乱された風

がヨットを翻弄するのでコース取りが難しいレースとなったのです。

その後、予報通りに風速も上がり、白波が立つほどになりました。Ｂ

リグに換装する選手も出始めたが、その後風が落ち着き全艇Ａリグ

に戻った。結果的にＢリグに換装した選手はロスすることになって

しまった様です。 

 

ショートコース 

更に風が南へ回ったため風上マークの打ち直し（再設定）が行われま



したが、遠くて見にくいと言うことからショートコースに設定され

ました。風向き的にもカミイチが絶対有利の状況で争いが激化しま

した。しかも上側は操船エリアから遠く見にくいためここでも接触

等のインシデントが多発しました。 

 

最後は対岸へ 

風は更に南へ回り、今までのエリアではレースが出来なくなりまし

た。最小限の荷物で湖に架かる歩道橋を渡った選手も居ましたが、多

くの機材などを持ち込みピットを広げて居た私たちは、とにかく車

に荷物も艇も投げ込み、対岸の駐車場まで迂回路を走らせる事とな

りました。汗だくの移動先は日差しで焼けた舗装ブロックがものす

ごい熱を持ち暑かったです。おまけに西日がもろに目に入り、コース

の水面に乱反射する状況でした。暑さで選手もオフィシャルもヘロ

ヘロでした。 

 

最終成績 

１３レース実施で２カットとなったため、取りこぼしを捨てられて

ラッキーでした。無線帆走商会から優勝の副賞としてセールバック



を頂きました。ちなみに竜洋海洋公園からも商品提供が有り抽選で

選手・役員に贈られました。 

２位の八木選手、３位の山脇選手は地域の牽引者であり、艇のセッテ

ィングの公開や地域イベントへの協力など普段から献身的な活動を

行っているメンバーです。今回もマークの設置や打ち直しなど、オフ

ィシャルとしての活躍が多々ありました。４位の筒井選手は無線帆

走商会のオーナーでリアルヨットでのアメリカ遠征を控えた多忙な

時期の参戦でしたが、結果を残す事ができた様です。５位竹本選手は

会長でもあり、６位池松関東支部長と共に今回の選手権実施に向け

て多くの問題を解決して頂きました。 

 

私は竜洋でのレースが初めてだったため、常に地元の八木選手や山

脇選手のコース取りを参考にして走りました。艇はクラスルールで

許可されている項目・箇所は殆ど全て手を入れたつもりです。今年７

月のルール改正から有効になったキールボックスステッカーも対応

しました。初日の会場で無線帆走商会から先行販売されたのです。早

速夜ホテルで貼り付け２日目に挑みました。キールボックス周囲が

破損した場合の修理に使えるステッカーですが、無駄な水を運ばな



いのは勿論、合法的にキールボックス回りの溝をカバーすることが

出来、抵抗を減らす可能性が有ると考えて居ます。 

 

最後に 

主催した関東支部、会場準備等大会を支えてくれた中部支部、会場を

貸して頂いた竜洋海洋公園関係者等の皆様に感謝し、お礼を申し上

げます。また、今回はＤＦの国内正規ディーラーである無線帆走商会

から女性スタッフが３名派遣され、運営を担ったため明るく楽しい

大会になった事も報告しておきます。 

１２月には埼玉県戸田市の彩湖でＤＦ６５の選手権が予定されてい

ます。箱出しで参加できる、最も敷居の低い選手権です。是非多数の

参加をお願いします。 

J-750 永井 茂樹 

Ｐ．Ｓ． 

フェースブックの無線帆走商会のページに当日女性スタッフが撮影

した動画がアップされています。４Ｋなので大きな画面でご覧くだ

さい。 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100075797151196&sk=v
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